
Restaurant Rössli, 4852 Rothrist

Anwesende Mitglieder ZV: Raphael Kiesinger (Präsident a.i.), Barbara Sprenger 
(Kassierin),Sabrina Meyer (Sekretärin), Doris Kapferer 
(Zuchtbeauftragte), Gisela Müller (RG Bern), Ursula Weiss
(RG beider Basel), Ursula Eberli (RG Zürich), Roland Paroz
(RG Luzern)

Anwesende Mitglieder: 43
Anwesende Gäste: 0
Absolutes Mehr: 22
2/3 Mehr: 27

Entschuldigt: Sämtliche Namen werden per Power Point aufgelistet, Graziella Hug kommt
ebenfalls auf die Liste der Enschuldigten.

1. Begrüssung durch den Zentralpräsident a.i., Feststellung der 
ordnungsgemässen Einberufung, Wahl der Stimmzähler/innen

Der Zentralpräsident a.i. eröffnet am 26.03.2022 um 14:20 Uhr die GV und begrüsst die 
anwesenden Mitglieder. Die Einberufung der 94. Generalversammlung des SPC erfolgte 
ordnungsgemäss.

Als Stimmenzähler/innen werden Hans-Peter Weiss, Judith Domenig und Ursula Schön 
vorgeschlagen.
Die Stimmenzähler/innen werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.

Alle Teilnehmer werden Informiert, dass es aus organisatorischen Gründen bei der 
Traktandenliste eine Änderung gibt. Position 11 kommt erst nach der Position 12. + 13.
Annahme von Position 11. ist nicht möglich, wenn Position 12. + 13. (oder 1 derselben) 
abgelehnt werden (wird.).
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

Laut Präsenzliste sind 43 Mitglieder anwesend. Somit beträgt das absolute 
Stimmenmehr 22 Stimmen, das 2/3 Mehr 27 Stimmen.



2. Protokoll der Generalversammlung vom 26. März 2022
Diskussion und Genehmigung

Das vollständige Protokoll ist auf der Homepage des SPC unter http://pudel-spc.ch 
veröffentlicht und konnte dort eingesehen oder bei der Sekretärin per Post bestellt 
werden. Mit Einverständnis der Versammlung wird das Protokoll nicht verlesen.

Die Diskussion zum Protokoll wird eröffnet, jedoch nicht genutzt:
Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

3. Vorgezogene Ersatz-Wahlen
Zentralpräsident, Beisitzer IG-Mehrfarbenpudel

Zum bereits vorhandenen Vorstand kommt Raphael Kiesinger als Präsident dazu.
Gegenstimmen: 0
Enthaltungen: 2
Raphael Kiesinger nimmt die Wahl an.

Raphael Kiesinger stellt das Amt der IG Mehrfarbenpudel Thomas Baumgartner frei.
Gegenstimmen: 0
Enthaltungen: 2
Thomas Baumgartner nimmt die Wahl an.

Somit setzt sich der Vorstand ab dem 26. März 2022 wie folgt zusammen:
Präsidium Raphael Kiesinger, Reiden
Kasse Barbara Sprenger, Oerlingen
Sekretariat Sabrina Meyer, Affoltern am Albis
Zuchtbeauftragte Doris Kapferer, Kreuzlingen
Beisitzer Gisela Müller (RG Bern)

Ursula Weiss (RG Basel)
Ursula Eberli (RG Zürich)
Roland Paroz (RG Luzern)
Thomas Baumgartner (IG Mehrfarbenpudel)

4. Jahresbericht des Zentralpräsidenten

Der Präsident verliest seinen Jahresbericht.

Der Pudelclub hat ein turbulentes Jahr erlebt. Corona hatte nicht nur eine spätere 
schriftliche GV 2021 zur Folge, sondern verlangte auch sonst einige Kompromisse. 
Vieles musste verschoben, abgesagt oder in anderer Form abgehalten werden. Der 
Zentralvorstand hielt sämtliche Sitzungen virtuell ab.

Neben dem Tagesgeschäft wurde fleissig an der, anlässlich der letzten GV 
beschlossenen, Gründung einer Zuchtkommission gearbeitet. Zuversichtlich, dass die 
vielen Arbeitsstunden Früchte tragen, freuen wir uns auf eine erfolgreiche Umsetzung.

Im «Hunde» wurde ein Artikel zum Mehrfarbenpudel veröffentlicht. Des Weiteren 
konnten auch erste Ausstellungen besucht werden. Im Oktober fand, anstelle der 
klassischen Pudelmania, die Schweizermeisterschaft SPC Agility 2021 statt, welche sehr
viele Teilnehmer begrüssen durfte. Für die Clubshow konnten wir uns dem «Kleinhunde 
Club Schweiz» anschliessen und waren erfreut über die zahlreiche Teilnahme an der 



HALLOWEEN CAC SHOW und CLUB-SHOW SPC.

Ebenfalls im Oktober, musste unsere bisherige Präsidentin, Vera Dürrschnabel, aus 
gesundheitlichen Gründen ihr Amt niederlegen. Leider ist dadurch Einiges 
liegengeblieben und musste zuerst aufgearbeitet werden. Dafür möchte ich mich bei 
Allen im Namen des ZV entschuldigen. Im Rahmen einer ausserordentlichen ZV-Sitzung 
vom 21. Oktober 2021, habe ich das Amt des Präsidenten ad Interim übernommen.

Erwähnenswert ist ebenfalls die erfolgreiche Einführung der neuen Wesensbeurteilung 
welche sich bereits anlässlich einer ersten ZZP bewähren konnte. Es freut uns sehr, 
dass das Feedback durchwegs positiv war und wir hierfür auch seitens Externer viel 
Lob erhalten hatten.

Weiter hat und wird sich der SPC mit den Entwicklungen zur Thematik der Vibrissen 
beim Pudel auseinandersetzen. Einige weitere Neuigkeiten und Pläne werden sie heute 
noch erfahren.

Abschliessend möchte ich die Gelegenheit nutzen und bedanke mich herzlichst beim 
gesamten Zentralvorstand, für seine Unterstützung und zum Wohle des Pudels und des 
Pudel-Clubs. Ein weiterer Dank gilt den Vorstandsmitgliedern der Regionalgruppen. 
Durch Ihre Aktivitäten und Anlässe sorgen sie für ein attraktives Vereinsleben. Den sehr
engagierten Mitwirkenden der Arbeitsgruppe möchte ich ebenfalls einen Dank 
aussprechen. Natürlich gebührt unsere Anerkennung auch dem OK und allen 
Helfer/Innen des SPC Agility und der Clubshow. Ebenfalls danken möchte ich unseren 
fleissigen Helfern, welche jeweils zum reibungslosen Ablauf der ZZP beitragen.

Und, «last but not least»: Ein herzliches DANKESCHÖN an alle Mitglieder. Was wäre ein 
Club ohne Diese?

Die Zuchtbeauftragte verliest ihren Jahresbericht

Liebe Mitglieder des SPC

Ihr habt mir vor einem Jahr euer Vertrauen geschenkt und mich zur neuen 
Zuchtbeauftragten gewählt. Motiviert habe ich mein Amt am 30. Mai 2021 angetreten. Die 
krankheitsbedingte Unerreichbarkeit der Präsidentin machte den Start meiner Arbeit 
recht schwierig. Meine Arbeitsunterlagen hingegen, waren von Pia und Eva perfekt 
vorbereitet und beide standen mir jederzeit und stundenlang mit Rat und Tat zur Seite. 
Ihnen zolle ich nochmals ein megagrosses Dankeschön!
Die Züchter sind meistens sehr diszipliniert und die Kontakte erlebe ich in der Regel 
positiv. Ich freue mich auch immer über eine kleine Notiz in der Deck- oder 
Wurfmeldung. Wenn jedoch Dinge nicht wunschgemäss laufen kann das natürlich 
beiderseits zu Zähneknirschen führen. Deshalb möchte ich an dieser Stelle betonen, 
dass Entscheide niemals leichtfertig getroffen werden. Anträge und «Missgeschicke» 
werden geprüft anhand der Zuchtreglemente und auf Rücksprachen mit Fachleuten, 
ausserdem ist eine Gleichbehandlung aller Züchter und Deckrüdenhalter vorausgesetzt. 
Negative Entscheide sind natürlich nie populär.
Der Arbeitsaufwand brachte mich zeitweise an meine Grenzen. Viele Ideen konnte ich 
nur mangelhaft oder verspätet umsetzen. Das Pensum an Bürokratie überstieg den 
Rahmen des Üblichen beträchtlich, durch die Vorbereitung für die Zuchtkommission. 



Umso mehr freue ich mich, wenn ich einige Arbeiten und Visionen abgeben darf an 
Zuchtkommissionsmitglieder.

Um die Zuchtkommission vorzubereiten standen mir 9 äusserst motivierte und 
engagierte Pudelfachleute zur Seite. Während 6 Sitzungen, und vielen Arbeiten, welche 
per Zirkular erledigt werden konnten, schafften wir es, die Zuchtkommission so 
vorzubereiten, dass die Arbeit mit Eurer Zustimmung, nach der GV aufgenommen 
werden kann. 4 Arbeitswillige haben sich neben mir bereits zur Wahl aufstellen lassen. 
Ich hoffe auf das Wohlwollen der Generalversammlung.

Termine 2021: 
• - Am 13. April fand die Zuchtzulassungsprüfung noch nach altem Modus statt. Es 

traten 14 Teilnehmer an, wovon 2 im Verhaltenstest zurückgestellt wurden.
• - Am 26.Juni versuchte ich alle Zuchtstättenkontrolleurinnen zu einem Treffen 

zusammenzubringen. 2 waren leider verhindert. Es war aber eine gute 
Gelegenheit, dass sie sich austauschen konnten.

• - Am 12. September organisierte ich einen Probelauf für die neue Kör- und 
Verhaltensbeurteilung KVB. Es standen mir 8 Freiwillige und Verhaltensrichter 
Hansueli Beer zur Verfügung. So konnten wir Schwächen und Stärken des neuen 
Parcours eruieren. Einige kleine Anpassungen wurden vorgenommen. Danke 
allen Hilfspersonen für den Einsatz im Regen.

• - Am 4. November fand die Zuchtzulassungsprüfung mit 13 Teilnehmern statt, 
davon 2, welche den Verhaltenstest wiederholten. Alle absolvierten die Prüfung 
erfolgreich. Nochmals ein herzliches Dankeschön an alle Helfer, welche trotz 
mässig gutem Wetter mithalfen und tadellose Arbeit leisteten.

• - Am 30. November lud ich alle Züchter, zukünftigen Züchter und 
Deckrüdenbesitzer zu einem Zoommeeting ein. Es nahmen 18 Personen teil, 
davon der grösste Teil zukünftige Züchter und Deckrüdenbesitzer. Informiert 
wurde über das neue DNA Profil von Laboklin, die KVB, den Stand der 
Zuchtkommission und die Züchtertagung. Die Züchtertagung wird wieder vor Ort 
gewünscht. Leider konnte ich mich bisher aber noch nicht um das Anliegen 
kümmern.

Ausblick 2022
• - 18. Februar 2021 Deckrüdenbesitzertreffen per Zoom
• - April oder Mai Zoom mit Herr Hubert Bauer über die Möglichkeiten mit dem 

DNA-Profil Premium von Laboklin
• - April zukünftige Züchter- Treffen per Zoom
• - 4.Mai 2022 ZZP: Es hat noch freie Plätze
• - Ca. Juni Züchtertagung
• - Ca. Juli zukünftige Züchter-Treffen per Zoom
• - Ca. August Deckrüdenbesitzertreffen per Zoom
• - Ca. Oktober zukünftige Züchter-Treffen per Zoom
• - Oktober oder November ZZP

Noch einige Worte zur Zuchtstatistik:
Mit drei Würfen mehr gegenüber 2020 und 4 Welpen mehr, ist das Zuchtgeschehen 
leicht gestiegen. Mich freut es, dass trotz Hundeboom nicht wild losproduziert wurde. Es
gilt Qualität vor Quantität.
Die Auflistung der erfolgreichsten Deckrüden zeigt zwei Aspekte: Es gibt zu wenige 



Deckrüden in einer Qualität, welche die Züchter dazu motiviert, verschiedene Rüden 
einzusetzen und es gibt bei einigen Variationen ein zu geringes Zuchtgeschehen, als 
dass die Zahlen aussagekräftig wären.

Die Preisentwicklung der Welpen stimmt mich etwas nachdenklich. Es kamen hie und da
Anfragen, ob Preise ab Fr. 3500.- für einen Welpen normal wären. Ja, der Preis ist 
Sache der Züchter. Vergesst aber bitte bei der Kalkulation nicht, dass ein Welpe auch bei
einer mittelständischen Familie ein liebevolles Zuhause kriegt. Ausserdem ist die 
Hundzucht in unserem Rahmen kein Vollzeitjob und muss nicht unser Jahreseinkommen
decken.

Für 2022 wünsche ich euch vielen gesunde, lebensfrohen und variationsreichen 
Pudelnachwuchs!

5. Bericht der IG-Mehrfarbenpudel

Thomas Baumgartner, Züchter von Black and Tan und Fawn Kleinpudel stellt sich kurz 
vor.
Was wurde bis jetzt unternommen:

• Rekurs beim SPC nach der Anerkennung des CPPF
• 02.2020 Zoomsitzung mit Geschäftsleiter SKG mit dem Resultat der Sistierung der

Einführung CPPF bis Ende 2022
• 03.2020 Versuch der Kontaktaufnahme mit der FCI
• 01.2021 Stellungnahme für den Mehrfarbenpudel von Dr. Anna Laukner und Prof. 

Tosso Leeb
• 07.2021 Sitzung mit Präsident und Geschäftsleiter SKG, mündliche Zusage der 

Unterstützung der IG Mehrfarben, Sistierung bis Ende 2022 aufgehoben
• 10.03.2022 Schriftliche Bestätigung der SKG, das Vorhaben der IG MF zu 

unterstützen
Wie weiter: 

• Mit offizieller Zusage der SKG werden von der IG in Zusammenarbeit mit dem 
SPC die europäischen Pudelclubs kontaktiert. 

• Offizieller Antrag an FCI und möglichst vielen Verbänden. Problem allgemein: Im 
Moment ist die „Rasse“ CPPF noch auf der Rasseliste national anerkannter 
Rassen der SKG als französische und italienische Übersetzung des 
Mehrfarbenpudels. - Das Problem seitens der SKG geht v.a. vom AAA aus, da 
man die Meldungen von CPPFs an internationalen Ausstellungen ermöglichen 
möchte. 

6. Bericht der Zentralkassierin, Rechnungsablage 2021 (Download: 
www.pudelclub.ch)
Bericht der Rechnungsrevisoren

Die vollständige Rechnungsablage 2021 ist auf der Homepage des SPC unter 
http://pudel-spc.ch veröffentlicht und konnte dort eingesehen oder bei der Sekretärin 
per Post bestellt werden. Die Kassierin Barbara Sprenger erläutert der Versammlung 
die Jahresrechnung.
Der Gewinn für das Jahr 2021 beträgt CHF 4`020.36, das Eigenkapital beträgt per 
31.12.2021 CHF 55`702.60

Präsident verdankt die Berichterstattung und bedankt sich bei der Kassierin.
Fragen / Anmerkungen:



- Frage Betreffend Aufwand Jurist. Da die GV 2021 bezüglich den Pandemiemassnahmen
schriftlich erfolgen musste, musste ein Jurist die Abhaltung der GV beaufsichtigen.
- Hinweis Betreffend Präsidentenwechsel. Da der Sitz des Pudelclubs mit dem Wohnort 
des Präsidenten wechselt, sollte das Vereinskapital unter Fr. 50000.- bleiben, damit 
keine Einkommenssteuern bezahlt werden müssen.

Revisorenbericht:
Die beiden Revisoren Ruedi Wettstein und Roger Koller bestätigen, dass die Buchhaltung
von Barbara Sprenger korrekt geführt wurde. Stichprobenweise Kontrollen haben eine 
durchgehende Übereinstimmung von Belegen/Kontoauszügen und 
Buchhaltungseinträgen ergeben.

Die Diskussion über den Revisorenbericht wird von dem Zentralpräsident eröffnet, 
wurde jedoch nicht genutzt.
Der Revisorenbericht wird Einstimmig angenommen.

Kassierin Barbara Sprenger bedankt sich bei den Revisoren für die Mithilfe und hofft auf
längere Zusammenarbeit.

7. Diskussion über die vorangegangenen Berichte und die Jahresrechnung
Genehmigung der Jahresrechnung, Entlastung des Vorstands und der Kassierin

Die für das Jahr 2021 gewählten Rechnungsrevisoren Ruedi Wettstein und Roger Koller 
lassen darüber abstimmen, ob die Jahresrechnung 2021 genehmigt und dadurch 
gleichzeitig der Vorstand sowie die Zentralkassierin entlastet werden sollen.
Einstimmig angenommen

8. Budget für das Jahr 2022 (Download: www.pudelclub.ch)

Das Budget 2022 ist auf der Homepage des SPC unter http://pudel-spc.ch veröffentlicht 
und konnte dort eingesehen, oder bei der Sekretärin per Post bestellt werden.
Es sind wieder mehr Anlässe geplant. Dies bedeutet auch mehr KM Spesen und Entgelt 
der Richter. Bei der Entschädigung der Zuchtbeauftragten gibt es einen korrigierten 
Posten, dieser ist online korrekt aufgeführt.
Fragen / Anmerkungen:
- Eva Zähndler: Pudelclub Inserat im Schweizer Hundemagazin ist sistiert, da es sich um
ein Jahresinserat handelt und somit nicht automatisch erneuert wird.
- Eva Zähndler: Sponsoring PuShel Mania, nicht relevant für das Budget
Einstimmig angenommen

9. SKG Beitragserhöhung wie stimmt der SPC an der DV 2022
• Antrag ZV: Zustimmung für die Erhöhung von 5CHF

Damit der SPC bei der nächsten DV selbstständig agieren kann.
Abstimmung zur SKG Beitragserhöhung
Ja-Stimmen: 36
Gegenstimmen: 5
Enthaltungen: 2

Kaffee & Gassi Pause von 20 Minuten

Roland Paroz, neuer Präsident der RG Luzern und Ursula Weiss, neue Präsidentin RG 
beider Basel (bis anhin Kassierin) stellen sich vor. Präsident bedankt sich bei Marlyse 



Schlaflang und Hans-Peter Weiss für Ihren Einsatz in den vergangenen Jahren und 
wünscht für die Zukunft alles Gute.

10. Information “PuShel Mania 2022“

Eva Zähndler als Verantwortliche für die Pudelangelegenheiten im OK von PuShel Mania
informiert die Teilnehmenden zum bevorstehenden Event, welcher am 29. / 30. Oktober 
2022 in der DOG TEC – Training & Event Center Seon stattfindet.
Am Samstag 29. Oktober findet die CAC Club Show statt, und am Sonntag den 30. 
Oktober die Agility Schweizermeisterschaft. Die Clubschau wird vom Rasseclub 
organisiert und durchgeführt. Die Agility SM wird durch Martin Eberle durchgeführt. Es 
wird Kombipreise für Schönheit und Sport geben. Die HP ist zurzeit noch nicht ganz 
aktuell

12. Abstimmung über die Änderungen des Zuchtreglement SPC 
(Download:www.pudelclub.ch)

Einstimmig angenommen

13. Abstimmung über die Änderungen Statuten SPC 
( Download:www.pudelclub.ch)

Einstimmig angenommen

11. Wahlen nach Art. 23 der Statuten des SPC
• Wahl der Zuchtkommisionspräsidentin
• Wahl der weiteren Zuchtkommissionsmitglieder

Doris Kapferer als Zuchtkommissionspräsidentin, einstimmig angenommen
Denise Baumgartner als Zuchtkommissionsmitglied, 1 Enthaltung, angenommen
Jennifer Kiesinger als Zuchtkommissionsmitglied, einstimmig, angenommen
Ursula Eberli als Zuchtkommissionsmitglied, einstimmig, angenommen
Veronika Koller als Zuchtkommissionsmitglieg, einstimmig, angenommen
Isabel Grossenbacher steht der weiterhin zur Verfügung für die Organisation der ZZP, 
gehört jedoch nicht der Zuchtkommission an.

14. Abstimmung der Änderungen AB KVB

Veloglocke ausgewechselt
Enthaltungen: 1, angenommen

15. Anträge (Eingang bis 31. Dezember 2021)

Es sind keine Anträge eingegangen.

16. Diskussion über die beim ZV spätestens 5 Tage vor der Versammlung 
eingereichten Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen

17. Ehrungen

In Anerkennung und Würdigung der besonderen Verdienste und des unermüdlichen 
Einsatzes für den Verein ernennt der ZV Eva Zähndler als Ehrenmitglied. Als 
Dankeschön erhält sie ein Ehrendiplom und eine grosse Tafel (Seelenschild) für ihr 
Eingangstor,

18. Ausstellungen

Lisbeth Mach ist aufgrund ihrer Gesundheit nicht anwesend. Die Ausstellungen sind ihr 
Ressort. Bekannt sind bis jetzt:



• 18./19. Juni 2022 – IHA, Aarau
• 26./27./28. August 2022 – IHA Fehraltdorf
• 18./19./20. November 2022 – IHA Genf
• 29. Oktober 2022 – CAC Clubshow PuShelMania Seon
• 30. Oktober 2022 – CAC Halloween Show

19. Varia

• SPC lanciert eine Studie in Zusammenarbeit mit Tierärzten betreffend Vibrissen 
und deren Importanz beim Pudel

• Kurzinfo SPC wird Betatester der neuen SKG App (genaueres zur App siehe SKG 
Newsletter 30. März 2022)

• SPC eigene Pudeldatenbank auch in Hinblick auf Digitalisierung
• ZZP SPC 4. Mai 2022 (Infos & Anmeldung: www.pudelclub.ch)

           Laboklin verzögerung, trotzdem anmelden
• Pendenzen: Digitalisierung Zuchtadministration

Fragen / Anmerkungen:
Ruedi Wettstein, Zur Entlastung der Zentralkassierin wäre es empfehlenswert, dass 
jeder Anlass eine eigene Kasse führt.
Thomas Baumgartner, Betreffend Vibrissen braucht es sicher einige Jahre bis es soweit 
ist und eine Änderung gibt.
Frage: Gibt es Länder bei denen es schon verboten ist? Ja der Österreichisch Pudelclub 
ÖCP

Der Präsident schliesst die 94. Generalversammlung des SPC um 16:10 Uhr.

Für die Richtigkeit des Protokolls:

Reiden,                                 

Affoltern am Albis,                                  

                                                                                                                  
                                       
Raphael Kiesinger Sabrina Meyer
Präsident ZV SPC Sekretärin ZV SPC


